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文字，能影響生命的傳承與復蘇。對於這次的文字營會，感慨萬千。我一直都堅信文

字很重要，我也深深知道文字的穿透性，所以我們在經過深思熟慮以後，能夠表達出

刻骨銘心字句。 

我觀念裡面的中國文字博大精深，可能一個標點的不同就可以有著天壤之別的意義，

在生意上常常用在於合同協議中，有公司因為少看了一個標點或者理解錯了其中的意

義導致糾紛甚至破產。 

所以中文的表達也魅力四射，同樣的一句話，外國人看不懂， 

例如：1、冬天，能穿多少穿多少；夏天，能穿多少穿多少。 

2、剩女的原因:一種是誰都看不上，另一種是誰都看不上。 

文字可以表達情感，人與人之間的摩擦，嘴巴是很難說出正確的話語，常常會口是心

非，可是文字卻可以表達你最真實的情感跟最深入的內心思想。我常夜思夢想擁有一

個好的文采，可是眼高手低的生命常常讓這個夢想若隱若現，有時感覺觸手可摸，有

時卻感覺遙不可及。 

在我觀念裡面，我會一直鼓勵自己以後要通過我的口來服侍，我要用我的口來傳福

音，我要用我的口豐收靈魂。因著從小就不愛講話，導致話語的表達時常跟不上思想

的思考，每次的表達只會更多一次的自我控告說我不適合表達，我沒有這個恩賜。這

次營會讓我想明白了一件事，通過一個弟兄我明白自身的問題。 

想要用嘴巴傳遞福音是好的，但是為什麼表達不好內心想要表達的內容，原因是根本

就沒有想明白所想要表達的內容。我明白了最好改變的辦法就是操練文字寫作，這樣

既可以説明我語言上面更有邏輯性，也可以使我在寫文章時，讓急躁的心可以緩和下

來。 

在這次的營會中，頗有感動的是莫非老師夫婦生命的傳遞。課程中講到有驚世駭俗才

華的才子，他的暢銷書可以連續好幾周登入暢銷榜榜首，也可以進入學校的課程中，

可是自己的生命卻混亂不堪。可以想像，若是這樣，看著作者一條條類似道理的道理

卻連自己都做不到，那這些道理憑什麼可以真的幫助人改變。 

看到莫非老師卻截然不同，她常常教導我們“工人先于工作，作者重于作品。”我注

意到，她是馬里蘭州大學會計學士，普渡大學電腦碩士，富樂神學院碩士，曾任職華

盛頓首府美國銀行會計經理一職，加州休斯飛機公司電腦工程師六年。聽莫非老師



說，之前根本沒有想要文字侍奉，也沒有那樣的才華跟中文底蘊來侍奉。因著神的感

動，也因著莫非老師的順服，才有現在的創文事工。 

我非常感動，若沒有全然愛主的心，誰會拋開自己的高薪領域跟自己的安全區域去做

一些看不到未來的事工。我看到他們夫婦生命中真的有主的形象，那種謙卑柔和的生

命，若我沒信上帝，因著對他們的接觸我也希望瞭解上帝。這也是莫非老師常說工人

先于工作，上帝真的是太好了。 

創作，是藝術形態的一種表達。在上課中，有這樣的一句話：藝術家若能喚醒我們已

精疲力竭的感覺，幫助我們注意這些，就是福音的佈道家。 

美永遠不“膚淺”，卻是善和真的啟示。美在我們的意識中釋放出來的光，讓我們能

意識到神的美。現在社會中有死亡的書籍，有下半身的寫作，有引導人墮落的刊物。

我在想當時耶穌說了一句“巴底買的眼睛睜開了”當巴底買開眼以後看到的都是姦淫

擄掠都是寸草不生的社會，毫無美感可言，換成是我，我還是覺得眼睛瞎了比較好，

這樣的環境會使我對神的創造產生苦毒，最終苦悶而死。所以美的創作，可以使憂傷

的靈魂得到釋放，使抱怨的得到喜樂，使絕望的得到盼望。美得無比的創作不僅造就

他人，而且更可以潛移默化造就自己，讓自己更加貼近神的心意。 

  

在這次營會中，莫非老師非常強調，也是非常讓我們記憶深刻的是道成肉身的寫作。

中國古代杜甫有句名言“讀書破萬卷，下筆如有神。”他的內容表達需要讀許多的書

籍，學識淵博，這樣落實到筆下，運用起來才能得心應手，如有神助一般。莫非老師

說的道成肉身，第一就是：下筆從膝蓋開始。是的，我們下筆毫無疑問必定有神的幫

助與啟示，因為我們是神的子民。那我們怎麼樣讀書呢？怎麼樣才能破萬卷呢？唯有

跪的越深才能與神的關係越神，這樣我們就可以破萬卷，當然讀書是必不可少的。 

讓我很被感觸的是，不要看莫非老師文章寫的好，而且寫的都可以觸動到人。為什麼

呢？我注意到了，她是神學碩士，若她不是神學院畢業，若她沒有很深的聖經功底，

那她也就寫不出來跟真理結合的文章了。所以真要破萬卷必須得在聖經真理上有極深

的研究，也要有更深的禱告。 

莫非老師課程最後講到： 

權柄來自神的話語。 

服事中有曠野，也有誘惑。 

對人世避免閉門造成、紙上談兵。 

沒有異象，無以為繼。 

  



是的，莫非老師開創新的方式，用小說來傳遞基督信仰，她沒有像很多文字事工的弟

兄姐妹，用教會的條理跟聖經故事來寫作。當然，他們也是非常好，但用小說這種新

穎的方式吸引那些被忽略的小說迷們，這就像耶穌說的那樣：去，使萬民做我門徒。 

中國古代也有一個故事：戰國時期趙國名將趙奢之子趙括，年輕時學習兵法，談起兵

事來父親都難不倒他。後來他接替廉頗未趙將，在長平之戰中。他只知道根據兵書辦

事打仗，不知道變通，結果被秦軍大敗。這提醒我，雖然我們可以成為一個在聖經上

面有很多認知的基督徒，但我每個人都有局限性，我們不能用一種方式就想要達到在

每個領域都豐收靈魂。是的，這理論上也是可能的，但是聖經上也明確說，在什麼人

當中就做什麼樣的人。我們的教會也常常教導我們要在每個領域都要有影響力，要做

到最卓越，這不就是讓我們在那個領域傳福音。這個社會上太多的人不會聽那些他們

所不尊重人的話，你可以用權利使他服從但不能讓他內心順服你。很多人都會聽取一

些在自己同一個領域領軍人物的話語，所以我們要避免閉門造、紙上談兵， 

寫到這裡，我渴望我可以寫出一手好的文章，讓我的筆來服侍主，讓筆與口相輔相成

有更好的傳福音果效。我也渴望通過寫文章使我更加認識上帝，讓我的筆寫出神國的

奧秘。我也向主立志說：我的筆不要打文字仗。 

求主真的幫助我，雖然我現在什麼都看似沒有成就，但是因著有你，我可以成就一

切，也讓我一切的成就都把榮耀歸給你。主啊，求你幫助我，真的讓我寫出可以讓人

看了我的文章後就可以認罪悔改歸向你的文章。這次的文字營會，我真的感覺到，也

深深的相信，這是一個開始，當我領受這樣負擔的這一刻開始，我就已經擁有卓越的

文筆。 

 


